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El Ruletón fue presentado en Entre Ríos
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El 7 de julio fue reinaugurada su sala de juegos:

Bovril se renueva
El 7 de julio fue reinaugurada su sala de juegos:

Bovril se renueva
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A paso firme
Estimados amigos, una vez más 

tengo el gusto de encontrarlos en 
las páginas de Enlaces, la revista del 
Instituto de Ayuda Financiera a la Acción 
Social (IAFAS). 

En esta oportunidad, les presento un 
número cargado de información y buenas 
noticias, que dan muestra de una gestión 
que no se detiene y avanza a paso firme.

Días atrás, tuve el privilegio de asistir a 
la reinauguración de la sala de juegos de 
Bovril: un espacio moderno y renovado, 
con 70 máquinas tragamonedas, ruleta 
electrónica de 16 puestos, amplio servicio 
de buffet y espectáculos musicales. Sin 
dudas, una nueva oferta de entretenimiento 
de calidad, que contribuirá a resaltar los 
atractivos de esa ciudad y de la provincia.

Las novedades también nos llevan al plano 
institucional, donde se destaca, por un lado, la firma de un importante Convenio de Cooperación 
Institucional y de Asistencia Técnica entre Lotería Nacional y este Instituto que tengo el honor de 
presidir; por el otro, la presentación en sociedad de El Ruletón, el nuevo juego que fue dado a 
conocer a todos los entrerrianos, con un lanzamiento exclusivo en el Hotel Casino Howard Johnson 
Mayorazgo, de Paraná. 

Y hay más. Jugando oficial, ganamos todos; mucho más que un eslogan, una realidad que el 
IAFAS construye día tras día, en sus agencias, casinos y salas de juego distribuidas a lo largo de la 
provincia, como se ve reflejado en un mapa del juego oficial de Entre Ríos que aquí compartimos 
con todos ustedes.

En su calidad de oficial de cumplimiento del IAFAS ante la Unidad de Información Financiera (UIF), 
nos adentramos en la vital tarea que lleva a cabo el Cdor. Guillermo Dubra, Director del Instituto, 
en materia de prevención contra el lavado de activos y el financiamiento del terrorismo a través 
de la industria del azar.

Y siguiendo con la tendencia de reseñar las ofertas turísticas de la provincia, en esta oportunidad 
les presentamos un recorrido por los edificios que dan testimonio de los tiempos en que la ciudad 
de Paraná supo ser, nada menos, que Capital de la Confederación Argentina.

Espero que lo disfruten. Muy pronto nos volveremos a encontrar, con más y nuevas noticias que 
hacen a la gestión de este Instituto. ¡Hasta la próxima!

Dr. José Omar Spinelli
Presidente del IAFAS
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Lazos de cooperación
Los Presidentes del IAFAS y de Lotería Nacional firmaron un Convenio de 
Cooperación Institucional y de Asistencia Técnica, que brinda un marco 
formal a las actividades que ya vienen realizando en forma conjunta 
ambas loterías.

SALAS DE JUEGO                                  
Bovril se renueva
Con la presencia de las máximas autoridades del IAFAS, el 7 de julio 
se reinauguró la sala de juegos de Bovril, que ofrece 70 máquinas 
tragamonedas, una ruleta electrónica de 16 puestos, un amplio servicio 
de buffet y espectáculos musicales.
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podemos decir que, de ser la entidad madre, se ha transformado en una 
hermana más de todas las loterías existentes a lo largo y ancho del país. 
Y ha permitido, también, por intermedio de sus actuales autoridades, 
poder intercambiar ideas sobre los problemas afines que tenemos todas 
las entidades rectoras del juego y volcar las experiencias, que Lotería 
Nacional las tiene y en cantidad, a través de cursos de capacitación en 
distintas materias”.
A su turno, Roberto Armando López destacó que “es un honor estar 

participando en este acto” y continuó con la referencia histórica iniciada 
por Spinelli. “Lotería Nacional es la lotería histórica de la República 
Argentina. Tiene una actividad de 117 años y, cuando en las provincias 
no se ejercía el poder de policía sobre las loterías que iban naciendo 
poco a poco, Lotería Nacional era la encargada de todos los juegos de 
azar en nuestro país. Si bien seguimos con ese mismo espíritu, hoy 
nuestra jurisdicción ya se ha reducido al ámbito del territorio federal, 
pero seguimos participando en toda la actividad de juegos de azar en 
la Argentina”.
López explicó que las entidades argentinas forman, conjuntamente, 
la Asociación de Loterías, Quinielas y Casinos Estatales de Argentina 
(ALEA), “y hoy tenemos la tremenda responsabilidad de la Presidencia 
de la Corporación Iberoamericana de Loterías, que la integran todas las 
loterías de América Central, América del Sur, España y Portugal, y en 
la que nosotros estamos representando al país en el mundo”. En este 
punto, continuó: “Podemos destacar que la Argentina está cumpliendo 
un papel más que relevante en toda esta actividad, fundamentalmente 
por la calidad institucional de nuestras loterías; nuestros funcionarios y 
profesionales están a la altura de cualquier lotería del mundo y eso es de 
un inconmensurable valor”.
Para finalizar, el Presidente de Lotería Nacional señaló que el convenio 
en cuestión fue creado en función de importantes temas, tales como la 
capacitación del personal, las normas de procedimiento internacionales 
y el control de lavado de dinero; y resaltó la importancia de intercambiar 
experiencias y mantener una retroalimentación entre las gestiones. 
“Esperamos que esto sirva para seguir posicionando, tanto a Lotería 
Nacional como al IAFAS, en el parámetro internacional, en el cual todas 
las loterías del mundo están intentando convalidarse y homologarse”.
Acto seguido, ambos Presidentes firmaron el Convenio propiamente 
dicho, que fue cubierto por todos los medios locales convocados al acto y 
que concluyó con un ágape muy concurrido.

sOBrE La InDUstrIa DEL jUEgO
Finalizado el acto formal en el que se rubricó el Convenio de Cooperación 
Institucional y de Asistencia Técnica entre el IAFAS y Lotería Nacional, 
Enlaces dialogó con el Gerente General del Instituto, Cdor. Silvio Vivas, y 
con el Director de Lotería Nacional, Cdor. Mario Prudkin.
Según detallaron, el convenio tiene tres líneas fundamentales: una 
es la capacitación en general de todo el organismo, tarea que ya fue 
iniciada; la otra tiene que ver con la prevención del lavado de activos y del 
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LOS PRESIDENTES DEL IAFAS y DE LOTERíA NACIONAL FIRMARON UN CONVENIO DE COOPERACIÓN 

INSTITUCIONAL y DE ASISTENCIA TéCNICA, qUE BRINDA UN MARCO FORMAL A LAS ACTIVIDADES 

qUE yA VIENEN REALIZANDO EN FORMA CONJUNTA ESTAS DOS hERMANADAS LOTERíAS.

Un vínculo fraterno

Una vez más quedó demostrada la fraterna relación que existe 
entre el Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social (IAFAS) 

y la Lotería Nacional Sociedad del Estado; la buena disposición a 
trabajar conjuntamente, en favor de la acción social, en contra del juego 
clandestino y tomando las medidas necesarias para prevenir el lavado de 
dinero. Así, el 15 de junio último, las autoridades de ambas instituciones 
se reunieron en las instalaciones del Hotel Howard Johnson Mayorazgo, 
de Paraná, para rubricar un Convenio de Cooperación Institucional y de 
Asistencia Técnica entre ambas loterías.
El objetivo principal de este convenio es establecer vínculos permanentes 
entre ambos organismos, para lograr el fortalecimiento institucional en lo 
referente a Gestión de Capacitación, Gestión de Calidad y Prevención del 
Lavado de Dinero y del Financiamiento del Terrorismo. Tiene una vigencia 
de dos años y es una herramienta fundamental para lograr una estrecha 
y sistemática cooperación y asistencia entre las dos partes.

La firma estuvo a cargo del Presidente del IAFAS, Dr. José Omar 
Spinelli, y su par de Lotería Nacional, Cdor. Roberto Armando López, 
quien estuvo acompañado por otras autoridades de ese organismo, 
encabezadas por el Director, Cdor. Mario Prudkin.
En representación del IAFAS, se hicieron presentes en el acto los 
Directores Cdor. Guillermo Dubra y César Peralta; el Gerente General, 
Cdor. Silvio Vivas; los Gerentes del área Comercial Cdor. Julio Ledesma, 
de Casinos, Cdor. José Franco y Administrativo Contable, Cdor. Diego 
Martínez Domé, entre otras autoridades.

HErmanaDas
Al momento de los discursos, José Omar Spinelli agradeció las presencias 
y manifestó que “hoy se da un hecho muy importante, como es la firma 
de un Convenio de Colaboración con Lotería Nacional, nuestra lotería 
madre, aunque gracias a la amplitud que ha tenido a través del tiempo, 

El Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, y su par de la Lotería Nacional, Cdor. Roberto Armando López, al momento de la firma.

En primera fila, el Director de la Lotería Nacional, Cdor. Mario Prudkin; el Director del IAFAS, Cdor. Guillermo Dubra; el Gerente General del 
IAFAS, Cdor. Silvio  Vivas; el Gerente de Casinos, Cdor. José Franco y el Gerente Comercial, Cdor. Julio Ledesma.



financiamiento del terrorismo; y la tercera está relacionada con la gestión 
de calidad y de proceso.
Vivas indicó que, “desde hace unos cuantos meses, funcionarios de 
Lotería Nacional han venido a Paraná y han estado asesorándonos en 
materia de lavado de dinero, y eso llevó a que nosotros estemos muy 
avanzados en ese tema con respecto a otras provincias”. En este sentido, 
informó que el IAFAS ya cuenta con el Manual de Misiones y Funciones 
y ya designó al oficial de cumplimiento en la persona del Cdor. Guillermo 
Dubra, Director del Instituto.
Prudkin se refirió a los temas vinculados a ambas loterías, subrayando 
que hoy se puede vislumbrar un claro cambio de paradigma en cuanto al 
juego. “Primero, el juego dejó de ser una actividad mal vista, demonizada 
en otras épocas, para convertirse en una industria del entretenimiento. 
Hoy, socialmente, ir al casino, a las carreras de caballos o a los bingos 
no está mal visto; forma parte de la industria del entretenimiento que, 
tanto en el país como en el mundo, no tiene techo. Estamos hablando de 
una industria muy dinámica, que da mano de obra a muchísima gente y 
produce grandes sumas de dinero que tienen fines predeterminados a la 
asistencia social”.
En otro sentido, el Director de Lotería Nacional remarcó la profesionalización 
que la actividad ha experimentado en nuestro país. “Hoy, en la Argentina 
hacemos lo mismo que en lugares del primer mundo”, indicó.
Asimismo, se refirió a otro cambio de paradigma, destacando que quedó 
en el pasado el resquemor que existía entre las 24 loterías argentinas. 
“Hoy hay una unión entre todas y nos hemos dedicado a concentrar 
los esfuerzos y atacar al verdadero enemigo, que es el juego ilegal. 
Mantenemos encuentros y hay un intercambio fluido entre las loterías 
oficiales porque, a pesar de que podemos tener productos que son 
parecidos entre sí, no competimos entre nosotras. Hoy tenemos una 
fuerte presencia y cohesión contra el juego ilegal”.
Para finalizar, Vivas reflexionó sobre el “increíble crecimiento” que ha 
experimentado el juego en la Argentina en los últimos años. “Por un 
lado, hay un crecimiento real, y por el otro, un crecimiento en lo que 

hace a la comunicación, porque, como decía Mario, se han terminado 
todos los prejuicios y tapujos que había antes en torno al juego, y hoy 
en día se lo toma como una industria más. Podemos decir que, directa 
o indirectamente, hay más de 250.000 personas que actúan como 
mano de obra en el juego, en todo el país, lo que le da al sector mucha 
preponderancia. Además, los beneficios que se destinan a la acción social 
son muy importantes: cada vez más, porque se han hecho inversiones 
muy importantes en todo el territorio nacional”.
Con relación al desarrollo generalizado del juego, el Gerente General 
destacó que “Entre Ríos es una de las provincias que está por encima 
de la media en cuanto a crecimiento, organización y demás cuestiones”; 
y distinguió a Lotería Nacional por haber crecido mucho en materia de 
calidad de gestión, por lo que insistió en la importancia de mantener la 
fluidez en el intercambio de información y experiencias.
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“Esperamos que este convenio sirva para seguir posicionando, tanto a Lotería 

Nacional como al IAFAS, dentro del parámetro internacional, en el cual todas 

las loterías del mundo están intentando convalidarse y homologarse”.

El Director de la Lotería Nacional, Cdor. Mario Prudkin, recibió un 
presente de manos del Cdor. Guillermo Dubra, Director del IAFAS, 
en representación de ese organismo.

El Gerente General del IAFAS, Cdor. Silvio Vivas, entrega un presente 
al Lic. Luis Zanazzi, Asesor de Directorio de Lotería Nacional.

La Dra. María Ferreras, Responsable de Comunicación Corporativa 
de Lotería Nacional, recibe un presente de manos del Gerente de 
Casinos, Cdor. José Franco.
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Bovril está de estreno. El pasado jueves 7 de julio fue reinaugurada 
la sala de juegos de esa ciudad, que deslumbró por su diseño 

moderno y sus cómodas instalaciones. En el acto de apertura 
estuvieron presentes autoridades provinciales y locales –encabezadas 
por el intendente de Bovril, Dr. Carlos Daud–, quienes brindaron un 
importante apoyo al emprendimiento; e invitados especiales y los 
máximos representantes del Instituto de Ayuda Financiera a la Acción 
Social (IAFAS).
El moderno salón está ubicado en Av. San Martín Nº 641 (a media cuadra 
del inmueble donde funcionó la vieja sala hasta el martes 5 de julio), en 
un predio con más de 500m2 de superficie. Cuenta con 70 máquinas 
tragamonedas de última generación, 50 de las cuales ya estaban en uso; y 
20 nuevas, recién llegadas a Bovril. Además, ofrece una ruleta electrónica 
de 16 puestos (que próximamente será reemplazada por una nueva).

Para complementar los entretenimientos, las autoridades de la sala 
dependiente del Casino La Paz organizan, para todos los fines de 
semana, la presentación de shows musicales y humorísticos, con 
artistas locales y de otros lugares del país.
Uno de los atractivos de la nueva sala de Bovril es su completo servicio 
de buffet, que incluye bebidas, cafetería y una variada carta en materia 
gastronómica. Este sector tiene capacidad para 80 personas.
“Es muy linda la parte del buffet y es increíble cómo atrae gente. 
El lugar es muy cálido, hay plasmas para mirar videos musicales y 
un equipo de audio muy importante, lo que hace un ambiente muy 
agradable”, destaca Matías Pereyra, Jefe de Sala. Y agrega: “El buffet 
seduce porque en Bovril no hay propuestas con estas características. 
Hay muchas personas que no juegan, pero vienen y se sientan a comer 
o tomar algo. El buffet es un atractivo importante para nuestra ciudad”.

LAS NUEVAS INSTALACIONES, UBICADAS A MEDIA CUADRA DE LA ANTIGUA SALA, BRINDAN 

UNA OFERTA DE ENTRETENIMIENTO INTEGRAL: 70 MáqUINAS TRAGAMONEDAS, UNA RULETA 

ELECTRÓNICA DE 16 PUESTOS, UN AMPLIO SERVICIO DE BUFFET y ESPECTáCULOS MUSICALES, 

ENTRE OTRAS ATRACCIONES.

Bovril de estreno Todo es nuevo en la nueva sala de juegos de Bovril.

El gran salón que alberga las máquinas, la ruleta electrónica

y el buffet están decorados en un estilo moderno,

y las luces son protagonistas del diseño.

En la fachada de la renovada sala de juegos de Bovril se destaca su cartel luminoso.
Autoridades del IAFAS y el Intendente de Bovril, Dr. Carlos Daud –quien brindó un fuerte respaldo al proyecto de la nueva sala–, en el 
tradicional corte de cintas.

Con relación a la concurrencia de gente, Pereyra precisa que los días 
posteriores a la reinauguración “hemos tenido mucha afluencia, tanto 
de personas de Bovril, como de lugares cercanos como Hasenkamp, 
María Grande, La Paz, Federal, Sauce de Luna, Viale y zonas rurales: 
se nota que había trascendido lo de la reinauguración y nadie quiso 
dejar de venir”.
Según Pereyra, las nuevas instalaciones van a “incrementar enorme-
mente la cantidad de personas que solía asistir a la vieja sala”.

nOvEDaDEs
Todo es nuevo en la nueva sala de juegos de Bovril. El gran salón que 
alberga las máquinas, la ruleta electrónica y el buffet están decorados en 
un estilo muy moderno, con detalles en color amarillo.
Las luces son protagonistas en este diseño: “El cartel luminoso del 

Un atraCtIvO DE CaLIDaD
 
Dirección: Av. San Martín 641.
Teléfono: (03438) 422040.
Entretenimientos: 70 máquinas tragamonedas, una ruleta electrónica 
de 16 puestos y shows musicales todos los fines de semana.
Servicios: Completo servicio de buffet con capacidad para 80 
personas.
Horario: Abierto todos los días, de 19 a 3 hs.
Ubicación: Bovril se encuentra situada a 125 kilómetros de la capital 
entrerriana y tiene una importante zona de influencia por su cercanía 
con localidades como Alcaraz, Sauce de Luna, Hasenkamp y María 
Grande.

FOtOs: gEntILEza COntaCtOs PUBLICItarIOs



SALAS DE JUEGOS

exterior es impactante y, en el interior, la sala tiene numerosas luces que 
cambian de color constantemente; y en la zona de la ruleta electrónica, el 
techo simula ser un cielo con luces”.
El gran inmueble se completa con las oficinas situadas en la planta alta 
del lugar. La sala es parte de un conglomerado de atractivos. “Al costado 
de ella, hay un pasillo con ocho locales comerciales. Si bien no forman 
parte de la sala, la complementan. Además, hay un patio de verano con 
una fuente de agua y sillas que invitan a quedarse”, describe Pereyra.
Cabe recordar que la sala de juegos de Bovril tiene más de siete años. 
Fue inaugurada el 7 de diciembre de 2003. Actualmente se desempeñan 
en el lugar ocho empleados del IAFAS: el Jefe de Sala, quien fue tesorero 
y ocupa este lugar desde hace dos años; el actual tesorero y seis 
asistentes.
Con una planta de personal muy experimentada, nuevas y espectaculares 
instalaciones y la magia del juego y los shows, la sala de juegos de Bovril 
se erige como el atractivo más importante de la ciudad y uno de los más 
convocantes de la zona.

La nueva sala promete incrementar enormemente la cantidad de 
asistentes.
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LOS APOSTADORES ENTRERRIANOS yA PUEDEN JUGAR A EL RULETÓN, UN NUEVO PREIMPRESO 

POCEADO, qUE BUSCA REPARTIR MUChOS PREMIOS ENTRE VARIOS GANADORES y CUMPLIR 

SUEÑOS ENTRE LAS PERSONAS MáS NECESITADAS DEL PAíS.

El pasado martes 21 de junio quedará en el recuerdo por ser el 
primer día en que los apostadores entrerrianos, a través de las 

agencias oficiales de la provincia, pudieron jugar a El Ruletón, un juego 
originario de la provincia de Tierra del Fuego. 
La presentación oficial de El Ruletón en Entre Ríos tuvo lugar en el Hotel 
Casino Howard Johnson Mayorazgo, de Paraná. En el acto, hicieron uso 
de la palabra el Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli; el Gerente 
General, Cdor. Silvio Vivas; el Sr. Esteban Corletti, Vicepresidente de 
Azar Games SA –empresa gerenciadora del juego–; el Delegado 
Federal del Instituto Provincial de Regulación de Apuestas de Tierra 
del Fuego (IPRA), Sr. Rodrigo Cigliutti; y la imagen y cara visible de El 

Ruletón, el reconocido actor y animador Matías Alé.
Entre el público, mayoritariamente conformado por medios de prensa 
locales, se encontraban también distintas autoridades del IAFAS, 
representantes de la Cámara de Agencieros de la provincia de Entre Ríos 
y propietarios de diversas agencias oficiales de Paraná y alrededores.
De esta manera, Entre Ríos se convirtió en la octava provincia del país 
en adherir a El Ruletón, un juego caracterizado por la gran cantidad de 
posibilidades de ganar.

máxImas ExPECtatIvas
“Este es un día importante como, gracias a Dios, hemos tenido muchos 

en estos cuatro años”, comenzó señalando el Presidente Spinelli. Y 
continuó: “Es importante porque es el día en que vamos a celebrar 
el convenio con la provincia hermana de Tierra del Fuego, por el cual 
el IAFAS toma a su cargo la comercialización, dentro del ámbito de 
nuestra jurisdicción, de esta nueva propuesta llamada El Ruletón. Como 
todo juego que se pone a consideración del público apostador, tenemos 
nuestras máximas expectativas; confiamos en la gente que está a cargo 
de su promoción y en las provincias que ya se han adherido al juego, 
que son las más importantes del país, lo que seguramente garantizará 
que El Ruletón sea un éxito”.
Spinelli confió en que, a través de la Cámara de Agencieros, 
“pondremos todo nuestro fervor y nuestras ganas para que también 
dentro de la provincia de Entre Ríos el juego pueda cumplir con todas 
las expectativas que tenemos los que estamos en esta actividad”.
Por su parte, Matías Alé, quien accedió a fotografiarse y a dialogar con 
muchos de los presentes, confesó encontrarse “muy contento de estar 
en Paraná, ciudad que siempre me trae muy lindos recuerdos. Hace un 
tiempo estuvimos en un Día del Niño a beneficio, en la Costanera; y otra 
vez vinimos a entregar computadoras al Hospital de Niños San Roque, 
con el programa de Andrea del Boca. En ese viaje, me entregaron a mi 
perro, que todavía lo tengo y que es un verdadero hijo para mí. O sea, 

que para mí es como si mi hijo fuera de Paraná”.
Con relación a El Ruletón, Alé brindó algunas precisiones. Indicó que 
antes de su cuarto sorteo “ya hay más de 7000 ganadores” y que 
“quisimos hacer un juego en el que la gente sepa cómo contactarnos, 
que no sea algo abstracto. A mí me gusta que me vean y estar para 
la gente”.
Alé encarna el ala solidaria del juego. “Estoy muy contento por el fin 
benéfico que está teniendo El Ruletón; de hecho, el 6 de julio vamos 
a estar en Concordia por una misión solidaria en el Hogar Los Gurises 
(Ver recuadro). Nuestra idea es poder modificar o mejorar la calidad de 
vida de los argentinos que tengan la posibilidad de ganar”.

agraDECIDOs
El Vicepresidente de Azar Games SA, Esteban Corletti, también 
manifestó su satisfacción por su paso por Entre Ríos, recalcando que 
“es una provincia en la queríamos estar”; y agradeció a las autoridades 
del IAFAS por haber apoyado el proyecto.
Corletti se concentró en las particularidades de El Ruletón y destacó 
que “es un juego preimpreso poceado, en el que tenemos cuatro 
modalidades de juego, cuatro chances de ganar, solamente en 
un universo de 30 números. La idea de esto es que haya muchos 

El Ruletón
llegó a la provincia

mIsIÓn sOLIDarIa En COnCOrDIa
 
Esteban Corletti, Vicepresidente de Azar Games SA, adelantó a Enlaces que 
se decidió que el primer sueño por cumplir será ayudar al hogar de niños 
“Los Gurises”, de la ciudad de Concordia. “Es un hogar que nuclea a chicos 
abandonados y está necesitando refacciones, ropa para los niños y demás 
cosas. A través de la Fundación Ideas del Sur, vamos a cumplir el sueño con 
fondos provenientes de El Ruletón”.
Corletti indicó que ya hay preseleccionados 10 sueños para ser cumplidos en 
distintas provincias del país y que “se van a ir haciendo directamente de acuerdo 
al ingreso que vaya teniendo el juego”. Y manifestó que “Matías Alé y otros 
famosos que se sumaron van a estar presentes en las acciones solidarias”.
El Vicepresidente de Azar Games SA indicó que los interesados –especialmente 
los agencieros– pueden presentar proyectos de sueños escribiendo al correo 
electrónico solidaridad@elruleton.com.ar.

El actor y animador Matías Alé es la cara de El Ruletón y se hizo presente en el lanzamiento llevado a cabo en el Hotel Howard Johnson Mayorazgo.

Esteban Corletti, Vicepresidente de Azar Games SA; el actor Matías Alé; el Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli; el Delegado Federal del 
Instituto Provincial de Regulación de Apuestas de Tierra del Fuego (IPRA), Sr. Rodrigo Cigliutti; y el Gerente General del IAFAS, Cdor. Silvio Vivas.
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CÓmO sE jUEga
 
El cupón de El Ruletón se consigue en agencias oficiales a un costo de $5. 
Al momento de la compra, los apostadores deben llenar la parte de abajo del 
cupón con sus datos personales y ponerlo en la urna que hay en cada punto 
de venta, para participar en dos sorteos semanales.
Los apostadores pueden ver el sorteo a través de la señal Crónica TV, los días 
domingos después de las 22.
Rodrigo Cigliutti indicó que “se sortea primero el tradicional, con las siete 
bolillas. Y sacamos un cupón de la suerte por $10.000. Enseguida se saca la 
Rulechance para determinar el color, porque el color de la octava bolilla sirve 
para duplicar el premio. Después de un corte comercial, sacamos las cinco 
bolillas del cupón de abajo y otro cupón de la suerte”.
El Delegado Federal del IPRA señaló que “de acuerdo a los cálculos que 
tenemos, en el modo tradicional se tiene un ganador en poco más de un 
millón; y en el “Siempre Ganás”, uno cada 46 a 48.000 jugadores”. En este 
punto, indicó que “estamos buscando que haya mayor cantidad de ganadores 
de premios relativamente importantes; no serán premios que cambien la vida 
pero preferimos mucha plata repartida entre muchos ganadores”.

ganadores en la calle y que el aporte solidario llegue bien a los sectores 
más necesitados. Eso va a ser a través de Matías Alé y la Fundación 
Ideas del Sur, que, en su undécimo año de creación, tiene muchas 
misiones solidarias a las cuales nosotros nos sumamos”.
El Delegado Federal de Lotería de Tierra del Fuego, Rodrigo Cigliutti, 
coincidió en agradecer “la gran predisposición del equipo del IAFAS 
para comercializar este producto” y manifestó que “cada vez que uno 
viene a Entre Ríos se siente como en su propia casa”. En este punto, 
indicó que “esperamos visitarlos seguido para entregar premios a los 
apostadores y a los agencieros, en quienes nos apoyamos muchísimo 
y escuchamos sus sugerencias, así como las del personal del IAFAS, 
para que este producto sea de simple acceso, siendo que es un juego 
de fácil entendimiento para la gente que lo compre”.
Cigliutti señaló que apostaron a un juego con una gran cantidad de 
posibilidades de ganar, “con premios que quizás no lleguen a ser 
tan brillantes como los de otros productos, pero que salen todas las 
semanas –$10.000 o $20.000– y donde esos ganadores pueden darse 
a conocer, para darle aún más transparencia al producto”.

aCCIÓn sOCIaL
Finalizando con los discursos, el Gerente General Silvio Vivas recordó 
que El Ruletón, por sus características, sedujo al IAFAS desde el primer 
momento.
“Es un juego basado, fundamentalmente, en la acción social, que es el 
fin último por el cual funcionan todos los organismos estatales del juego 
de azar en la Argentina. Tiene una distribución muy importante; tal vez 
sean premios menores, pero está muy ligado a la acción social”, señaló.
Vivas contó que el juego nació luego de que la Fundación Ideas del Sur 
cumpliera un sueño con la ayuda de la empresa Aguas Corletti. Con ese 
vínculo ya creado, “a partir de ahí se lo propusieron a Matías, que creo 
que es uno de los actores que se preocupan por ser solidarios. Ellos 
encontraron en el IPRA el cobijo para esa idea; fue todo el conjunto de 
cosas lo que nos hizo prestarle especial atención y llegar a hoy con 
este lanzamiento”.
Para concluir, Vivas les solicitó a los agencieros “el granito de arena que 
les pedimos en cada proyecto que hemos lanzado en esta gestión”, y 
confió en que, con el esfuerzo de ellos y “el espaldarazo de tener una 
difusión muy importante a nivel nacional, con figuras muy destacadas, 
vamos a lograr los fines que perseguimos”.
El acto de lanzamiento finalizó con la proyección de un video promocional 
de El Ruletón y un ágape que pudieron disfrutar todos los presentes.

Autoridades del IAFAS junto a representantes de El Ruletón, durante 
la ceremonia de lanzamiento del nuevo juego en Entre Ríos.
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IAFAS CONSTRUyE A DIARIO A PARTIR DE SUS 864 AGENCIAS, 10 CASINOS (CON SUS VARIANTES 

DE MESAS DE PAÑO y MáqUINAS TRAGAMONEDAS) y 17 SALAS DE JUEGO DISTRIBUIDAS A LO 

LARGO y ANChO DEL TERRITORIO PROVINCIAL.

Ganamos todos

Las 864 agencias oficiales, los 10 casinos con sus variantes de 
mesas de paño y máquinas tragamonedas, y las 17 salas de 

juego a lo largo y ancho de los 17 departamentos que integran el 
territorio entrerriano. Así se distribuye la oferta de juego oficial del 
Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social, cuya recaudación 
retorna a la comunidad en aportes derivados mensualmente al 
Fondo Provincial del Deporte (FOPRODE); a la Caja de Jubilaciones y 
Pensiones de Amas de Casa; a Salud; y a la Tesorería General de la 
provincia de Entre Ríos.
Para observar la distribución de cada una de las ofertas de 
entretenimiento, aquí les presentamos este mapa, por el que ya viajan 

los colores institucionales que unificarán e identificarán los espacios 
donde el juego oficial permite que, efectivamente, ganemos todos.
Conocer el mapa del juego oficial contribuye a tomar conciencia del 
alcance de esta política de Estado, cuyo objetivo no es otro que lograr, 
a través del control de lo que se recauda en cada apuesta hecha 
en nuestra provincia, una mejora en la calidad de vida de toda la 
población.
A continuación, les presentamos las 864 agencias oficiales 
distribuidas por el territorio provincial, como así también la oferta 
de casinos y salas de juegos (tragamonedas), que complementan los 
atractivos turísticos de Entre Ríos, una tierra diferente.

AgEncIAS POr 
DEPArTAmEnTO

cASInOS Y SALAS DE JUEgO 
(TrAgAmOnEDAS)

DEPArTAmEnTO DEPArTAmEnTO

Colón

Concordia

Diamante

Federación

Federal

Feliciano

Gualeguay

Gualeguaychú

Islas del Ibicuy

La Paz

Nogoyá

Paraná

San Salvador

Tala

Uruguay

Victoria

Villaguay

Colón

Concordia

Diamante

Federación

Federal

Feliciano

Gualeguay

Gualeguaychú

Islas del Ibicuy

La Paz

Nogoyá

Paraná

San Salvador

Tala

Uruguay

Victoria

Villaguay

36

109

24

42

16

6

34

96

6

37

30

274

13

22

57

30

32

Colón / Villa Elisa

-

 Diamante

 Chajarí

 Federal

 Feliciano

-

 Urdinarrain

-

 Bovril / Santa Elena 

 Nogoyá

 Crespo / María Grande 

/ Paraná / Viale 

San Salvador 

Rosario del Tala

-

-

 Villaguay

AgEncIAS POr DEPArTAmEnTO cASInOS SALAS DE JUEgO

Colón

Concordia

-

Federación / Chajarí

-

-

Gualeguay

Gualeguaychú

-

La Paz

-

Paraná

-

-

Concepción del Uruguay

Victoria

-



Ante la Unidad de Información Financiera (UIF), el IAFAS, por ser 
un ente explotador de juegos de azar, no sólo debe mantener una 

mirada atenta sobre lo que sucede en los casinos, salas y agencias 
de la provincia, sino, también, suministrar información valiosa a 
los fines de contribuir con la lucha contra el lavado de activos y el 
financiamiento del terrorismo.
El Director del Instituto, Cdor. Guillermo Dubra, es el Oficial de 
Cumplimiento ante la UIF y el encargado de elevar los reportes a ese 
organismo nacional.
“Por un lado, están los reportes sistemáticos, que son informes 
mensuales donde ponemos los datos de todas aquellas personas 
que ganaron premios que superan un determinado monto. Hoy, ese 
monto es de $10.000 para los premios de Tómbola y tragamonedas, 
y de $25.000 para premios en juegos de paño, pero, en agosto, ese 
umbral va a ser de $50.000 para todos los juegos”, explica Dubra. 
“Al apostador que gana más de esos montos debemos requerirle una 
serie de datos y su DNI, tal como lo establecen las resoluciones 11 y 
18 de la UIF, para poder reportarlo todo”, puntualiza.
Por otra parte, están los Reportes de Operación Sospechosa (ROS): 
“Son los reportes de las operaciones no habituales, es decir, aquellas 

operaciones que se dan cuando viene un apostador y juega una suma 
de dinero que no es la que normalmente juega. Por ejemplo, suele jugar 
$1000 y, de golpe, llega con $50.000; o cuando un apostador juega 
un importe que, conociendo a la persona, se deduce que no debería 
estar en condiciones de hacerlo; o cuando un apostador juega mucho 
dinero de baja denominación, es decir, muchos billetes de $2 y $5. 
Estos Reportes de Operación Sospechosa son una cuestión bastante 
subjetiva: una situación puede ser sospechosa para mí pero no para 
otra persona, pero hay que aclarar que el IAFAS no está denunciando 
nada, sólo está recabando los datos de esa persona para ponerlos a 
disposición de la UIF”, explica el Oficial de Cumplimiento.

InFOrmaCIÓn trIangULaDa
Así como absorbe datos del IAFAS y de todos los entes explotadores 
del juego del país, la UIF recibe información de las entidades 
financieras, de los escribanos, de los joyeros, de los importadores 
y exportadores, de los profesionales de Ciencias Económicas, de las 
casas de cambio y de todo el espectro donde se manejan bienes y 
divisas. “Cuando recibe una información de determinada persona de 
parte de algún ente obligado, como el IAFAS, la UIF lo inserta en una 
matriz de riesgo y entonces, si empieza a aparecer ese nombre en 
distintos sectores, se abre una puerta para empezar investigar un 
poco más”, explica Dubra.
La importancia de cumplir con los requerimientos de la UIF radica 
en que este organismo debe respetar las reglamentaciones del 
Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI). De no cumplir con 
ellas, la Argentina puede quedar fuera de ese grupo, lo cual “tiene 
consecuencias internacionales, sobre todo en materia de inversiones 
y de financiamiento de parte de los entes internacionales. Es decir, que 
si el GAFI le pone una mala calificación a la Argentina, desaconseja 
invertir en el país y le impide acceder a determinados créditos”.

Cabe indicar finalmente que, en este sentido, la Asociación de 
Loterías, Quinielas y Casinos Estatales de Argentina (ALEA) creó una 
Unidad Coordinadora con los oficiales de cumplimiento de todas las 

loterías del país, para fortalecer sus conocimientos en torno a esta 
obligación, compartir experiencias y reunir inquietudes que luego son 
trasladadas a la UIF.

ENTREVISTA
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EL CDOR. GUILLERMO DUBRA ES EL OFICIAL 

DE CUMPLIMIENTO DEL IAFAS ANTE LA UIF, 

ES DECIR, qUIEN DEBE GARANTIZAR qUE 

EL INSTITUTO MANTIENE SUS OJOS BIEN 

ABIERTOS y CANALIZA LAS INFORMACIONES 

qUE PUEDEN CONTRIBUIR A LUChAR CONTRA 

EL LAVADO DE ACTIVOS y EL FINANCIAMIENTO 

DEL TERRORISMO.

El Oficial
de Cumplimiento

gUILLErmO DUBra
CaPaCItaCIÓn Para agEnCIErOs
 
Desde fines de junio, el IAFAS está desarrollando cursos de capacitación sobre 
“Prevención de lavado de dinero en juegos de azar”. Las jornadas son de 
carácter obligatorio y están dirigidas a todos los agencieros de la provincia, 
comenzando por los de Paraná, y continuando por Chajarí, Concordia, Colón, 
Concepción del Uruguay, La Paz, Victoria, Gualeguay, Gualeguaychú y Villaguay.
Los principales temas abordados hacen referencia a las políticas de prevención 
tomadas por el IAFAS con relación al lavado de activos, específicamente 
vinculado con los juegos que administra el Instituto.
Esta capacitación se enmarca en cumplimiento de lo dispuesto por la Ley 
Nacional Nº 25.246 y sus reformas, y con la Resolución Nº 18 de 2011, 
emitida por la UIF. Entre otras cosas, en estos cursos se instruye al personal 
de casinos, tragamonedas y agencias acerca de la información que deben 
requerir a los ganadores de premios mayores y sobre la correcta utilización de 
los Reportes de Operación Sospechosa.
Las charlas son brindadas por el Dr. Maximiliano Montani, acompañado por 
distintas autoridades y agentes del IAFAS, entre los que se destacan el Gerente 
Comercial, Cdor. Julio Ledesma; el Subgerente de esa área, Ing. Miguel 
Gastiazoro; la Jefa de la División Impuestos y Garantías, Sra. Edith Bernhardt; 
y el Jefe del Departamento Inspección, Sr. Omar Toledo.

El Director del IAFAS, Cdor. Guillermo Dubra, en diálogo con Enlaces.
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EL GERENTE GENERAL DEL IAFAS, CDOR. SILVIO VIVAS, y EL DIRECTOR GENERAL DE LA CAJA DE 

ASISTENCIA SOCIAL DE SANTA FE, SR. ENRIqUE UCEDO, DISERTARON EN LA ASAMBLEA DE LA 

FEDERACIÓN DE LOTERíAS DE COLOMBIA (FEDELCO), EN REPRESENTACIÓN DE ALEA.

Intercambio
de experiencias

Durante los días 8, 9 y 10 de junio pasados, se desarrolló la 
asamblea de la Federación de Loterías de Colombia (FEDELCO), 

en la Isla San Andrés de dicho país. Participaron del encuentro, en 
calidad de conferencistas, el Cdor. Silvio Vivas, Gerente General del 
Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social (IAFAS), y el Sr. Enrique 
Ucedo, Director General de la Caja de Asistencia Social de Santa Fe.
Ambos conferencistas hicieron su presentación representando a la 
Asociación de Loterías, Quinielas y Casinos Estatales de Argentina 
(ALEA) y en respuesta a una invitación de la mencionada institución 
colombiana.
Las temáticas desarrolladas en las exposiciones fueron:

• La estructura de funcionamiento de los juegos de azar en la Argentina.
• Juegos poceados: historia, modalidades y experiencias de los juegos 
poceados más exitosos de nuestro país.
• La historia de la Quiniela, como juego popular argentino.

Ucedo y Vivas participaron, además, de una serie de ruedas de 
análisis acerca de la situación de los juegos de azar, la comparación 
del funcionamiento en ambos países y las fortalezas y amenazas del 
sector; como así también, la prevención y lucha contra el juego ilegal y 
la necesidad de mantener el monopolio del juego en manos del Estado.
Como conclusión, fue aprobada en la Asamblea, por unanimidad, la 

voluntad de firmar un convenio de colaboración mutua entre FEDELCO 
y ALEA, respondiendo a una iniciativa encomendada por el Cdor. 
Roberto Armando López, Presidente de ALEA.
Asimismo, se elevaron invitaciones formales para que FEDELCO se 
integre a la Corporación Iberoamericana de Juegos de Azar (CIBELAE).

EnCUEntrO En COLOmBIa

En la Asamblea fue aprobada, 
por unanimidad, la voluntad 

de firmar un convenio de 
colaboración mutua entre 

FEDELCO y ALEA, respondiendo 
a una iniciativa encomendada 
por el Cdor. Roberto Armando 
López, Presidente de ALEA.

El Cdor. Silvio Vivas, Gerente General del IAFAS, y el Sr. Enrique 
Ucedo, Director General de la Caja de Asistencia Social de Santa 
Fe, oficiaron como conferencistas en representación de ALEA.

Participantes de la asamblea de la Federación de Loterías de Colombia (FEDELCO). Entre ellos, el Cdor. Silvio Vivas, Gerente General del IAFAS.
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EL 24 DE MARZO DE 1854, PARANá ERA DESIGNADA CAPITAL DE LA CONFEDERACIÓN ARGENTINA. 

NO qUEDAN VESTIGIOS EDILICIOS DE AqUELLA éPOCA, SALVO LA SEDE DEL SENADO DE LA NACIÓN, 

ACTUAL COLEGIO NUESTRA SEÑORA DEL hUERTO. TODA LA DOCUMENTACIÓN FUE LLEVADA A 

BUENOS AIRES, AL IGUAL qUE EL SILLÓN DE DERqUI.

Testimonios del ayer
Paraná 

Hubo un tiempo en que la Ciudad de Paraná fue capital de un 
Estado nacional. Se trataba de la Confederación Argentina, 

un territorio que abarcó gran parte del actual mapa del país, con la 
excepción de la provincia de Buenos Aires y la Patagonia. Entonces, 
las cámaras de Diputados y Senadores de la Nación tuvieron asiento 
en Paraná. Los senadores sesionaban en el actual salón de actos 
del Colegio Nuestra Señora del Huerto (Monte Caseros y Urquiza) y 
los diputados, cruzando la calle, en un edificio que se levantaba en la 
esquina de la Escuela Normal.
La residencia presidencial era un edificio grande y cómodo erigido en la 
esquina del actual Correo Central. Allí vivieron Justo José de Urquiza y 
Santiago Derqui, los dos presidentes de la Confederación.
Por aquel tiempo, la ciudad era un rancherío pequeño, con pocas calles 
trazadas y algunos edificios de material de techos bajos.
La plaza principal era el centro cívico de la ciudad. Estaba delimitada 
por las calles: Industria (actual 25 de Mayo), Real (actual Urquiza), 
General Ramírez (actual San Martín) y Representantes (actual Monte 
Caseros).
Los acontecimientos históricos que tuvieron lugar en la Batalla de 
Caseros, y la posterior Jura de la Constitución en Santa Fe en 1853, 

convirtieron a Paraná en Capital de la Confederación Argentina, a partir 
del 24 de marzo 1854. Por ese tiempo, Concepción del Uruguay pasó a 
ser la sede política del gobierno de la provincia.
Luego, tras el resultado de la Batalla de Pavón, el 17 septiembre de 
1861, Paraná dejó de ser capital nacional y en 1883 fue declarada 
nuevamente capital de Entre Ríos.

EL CEntrO
La separación de Buenos Aires de la Confederación impidió que se 
estableciera en la ciudad porteña el gobierno nacional. Paraná fue 
designada entonces capital de la Confederación y se transformó en 
centro político y cultural de importancia. La población aumentó con la 
llegada de funcionarios y representantes de otras provincias que se 
instalaron aquí.
Sólo existían, para ese entonces, el teatro, algunas casas de azotea 
y otras de paja que alternaban en las dos cuadras de edificación 
que rodeaban a la plaza; el resto de la población se encontraba muy 
diseminada. Las calles tenían veredas de lajas y filas de piedras en las 
esquinas. Sólo estaba la plaza del centro y la que enfrenta a la Iglesia 
San Miguel.

DOCUmEntOs DE gran vaLOr
 
Tras la disolución de la Confederación Argentina y la intervención militar a la 
provincia, Bartolomé Mitre ordenó que se incautara toda la documentación 
referida a ese gobierno nacional y que se la llevase a Buenos Aires. Algunas 
iniciativas locales proponen que esos elementos de tan alto valor histórico 
sean restituidos a la provincia para formar un Museo de la Confederación.
“La documentación más importante que registra la actividad del Congreso 
Nacional de la Confederación Argentina en tiempos del general Justo José de 
Urquiza no está en Paraná ni en la provincia: se encuentra desperdigada en el 
Archivo General de la Nación, la Biblioteca del Congreso Nacional, el Archivo 
del Ministerio de Relaciones Exteriores de la Nación, archivos epistolares 
de otros países y colecciones privadas. Se trata de toda la documentación 
administrativa de las gestiones de la Cámara de Diputados y Senadores en 
tiempos de Urquiza y Derqui. Por ejemplo, las actas de sesiones de ambas 
Cámaras, donde se halla la cantidad de encuentros y temas que trataron, una 
información que está más allá de la reconstrucción histórica de sus viejos 
edificios en la capital entrerriana: el edificio del Colegio Nuestra Señora del 
Huerto (fue el senado) y el edificio de Diputados, demolido junto con la Casa 
de Gobierno en el período 1928 - 1931, en el solar que ocupa hoy la Escuela 
Normal José María Torres”, señala Claudio Cañete en su libro Estampas.

1. Colegio del Huerto: el edificio donde funcionó el Senado de la Nación es el único que todavía se conserva en la ciudad.

2. Recuerdos: la residencia presidencial era un edificio grande y cómodo, erigido en la esquina del actual Correo Central. Allí vivieron Justo 
José de Urquiza y Santiago Derqui.

3. Histórica esquina: la Cámara de Diputados funcionaba en un edificio ubicado en el solar que actualmente ocupa la Escuela Normal.

1. 2.

3.



El rápido crecimiento de la ciudad y su nuevo estatus exigieron un 
ordenamiento de la estructura y de la actividad: se debió dar nombre a 
las calles y número a las casas, ensanchar las angostas sendas y las 
veredas. Cuatro años después de la instalación de la Confederación 
Argentina todo cambió: casas de más de una planta, calles empedradas 
y el barrido instaurado. 
La actividad comercial e industrial se concentraba en la zona hoy 
conocida como Puerto Viejo, con hornos de cal y fábricas de baldosas, 
de ladrillos y de muebles, así como también una curtiembre.
Había habitantes negros que habían llegado al país con una libertad 

lograda luego de su paso por la esclavitud. Vivían detrás de la Iglesia 
San Miguel y en casas de huéspedes.

mEmOrIa y OLvIDO
Hay un olvido oficial frecuente a la celebración del 24 de marzo 
como aniversario de la designación de Paraná como Capital de la 
Confederación.
Más allá de las viejas disputas entre urquicistas y rosistas, más allá de 
que el 24 de marzo pasó a ser feriado nacional por el Golpe de Estado 
de 1976, es necesario recordar esa fecha como un hito muy importante 
para la ciudad.
A pesar de esa relevancia, lo único que se conserva en pie es el salón 
del Colegio del Huerto, donde funcionó el Senado. El resto se demolió 
todo.
Tampoco quedaron vestigios de otra índole. Es que tras la disolución 
del Gobierno Confederal y la anexión de la provincia de Buenos Aires 
al territorio nacional, Bartolomé Mitre estuvo en Paraná y se llevó 
toda la documentación de la época, además de algunos elementos de 
gran interés histórico. Se dice que parte de la documentación fue a 
parar a un depósito de la Aduana, que luego se incendió y se destruyó 
completamente.
También fue llevado el sillón presidencial, conocido como el Sillón de 
Derqui, que actualmente está en un museo de la Casa Rosada.  

ATRACTIVOS

HItOs CIUDaDanOs
 
- El 25 de junio de 1813 Paraná fue designada Villa.
- El 17 de marzo de 1822 pasó a ser Capital de la provincia de Entre Ríos.
- El 26 de agosto de 1826 fue declarada ciudad.
- El 24 de marzo de 1854 fue declarada Capital de la Confederación  
 Argentina.
- Tras el resultado de la Batalla de Pavón, el 17 septiembre de 1861, Paraná 
 dejó de ser Capital nacional y en 1883 fue declarada nuevamente Capital 
 de Entre Ríos (mientras tanto, Concepción del Uruguay ocupó ese rango).




